

Licent-Tarif allgemein eingerichtet werden, allein niedrig seyn, und vorzüglich sollten die Licent-Ansätze auf die ersten Lebens-Mittel, und auf die Handlungs-Articel herunter gesetzt werden, um es den Fabrikanten und redlichen Kaufmann möglich zu machen, mit den Auswärtigen Preis zu halten.

Die Licent-Perception auf dem platten Lande und in den übrigen kleinen Städten sollte in fixe Geld-Abgaben verwandelt werden, um dem Landmann die völlige Freyheit in seiner Oekonomie, im Backen, Schlachten und Brauen wieder zu geben, — um ihm von dem Druck seiner Peiniger, der zu Haus-suchungen privilegirten und schlecht besoldeten Unter-Licent-Bediente zu befreyen, — und um ihn von manchen andern, Zeit und Geld fressenden Unannehmlichkeiten zu entheben. Dabey sollte das Kopfgeld gänzlich abgeschaffet, und dagegen würden andere Surrogat-Steuern, welche vorzüglich den privilegirten Staatsbürger treffen sollten, einzuführen seyn. Unter diesen wies ich dem Scheffel- und Zehnt-Schäze einen vorzüglichen Platz bey dem Haupt-Landes-Register an, indem in meinem Landständischen Finanz-Plan Einheit, Gleichförmigkeit, und Simplificirung in der Rechnungs-Methode ein's der ersten Postulate war.

Meine Arbeit wirkte bey der damaligen furchtsamen Stimmung auf manchen Botanten der Ritterschaftlichen Kurie. Der Erfolg dieser erregten Sensation war es, daß man mit dem Projekte einer Ver-